
 

會議名稱 中國天文學會90年會員大會 開會時間 90年5月19日AM9:00～PM3:00

開會地點 淡江大學S104會議室 主  席 高仲明 記錄  

 

淡江大學理學院院長致詞：

 

天文結合了知性與感性，在過去對我來說是感性多於知性，因為在有星光的夜晚，常常令我有很多的夢想

和很多的想像。在過去我常常說：「在未知的時候，才會有多一點的夢想；把他揭發後，朝科學的角度來

看會變成一種理性的想法。」我們也常常說：「我們要有宏觀的宇宙觀」。讀天文的人天天在看宇宙，視野

非常大，心胸一定也很大，如果有天文學的伙伴一起作伴，我相信我們的心胸也會開闊起來。

昨天晚上淡水還下著大雨，沒想到今天變成了好天氣。唸天文的人都能和老天爺溝通，能用望遠鏡看，也

可以用心溝通，今天的會議天氣都這樣幫忙了，相信今天的會議一定會成功。

我今天代表淡江大學理學院，歡迎大家有空來這裡看星星。

 

理事長報告：

 

會務報告：

一、《理事長會議》89年10月7日

在中央大學辦了一場成功的演講。

二、《 TAW7 第七屆台北天文物裡研討會》89年10月18日～89年10月20日

台灣首次舉辦有關宇宙射線的國際研討會。

三、《 IAU 國際中小型天文望遠鏡研討會》90年1月4日～90年1月8日

在墾丁國家公園舉辦，由於台灣沒有發展大望遠鏡的大環境，嘗試在台灣發展小望遠鏡。

四、《中華民國天文教育研討會》90年1月6日～90年1月8日

1. 高中老師相互交流教學經驗。

2. 天文學者介紹天文專業知識。

 

五、《會員資料更新》

由於會員資料諸多遺失，造成作業上不少混亂，一些新加入的會員並沒有留下完整資料。雖然，資料

經過了一番整理，但是相信尚有諸多遺漏。

六、《中國天文學會網址》

www.cast.org.tw

http://www.cast/


致歉：本年度並未發行會刊實因人手不足。

 

財務報告：

本年度主要花費在於《天文年會》以及《天文教育研討會》，現在還有款項為 314,841 元整。現在存放在

郵局裡。由於交接時帳號帳本遺失，而帳號又遺忘。種種的原因之下，現在帳戶暫時移交到理事長的名下。

 

提案討論：

 

一、《發送定期會刊》

提 案 人：張仁旺

提案原因：會刊需要充足的人力，但會員人力缺乏以致無法出刊。同時稿源也不足，出刊更是困難。

提案內容：可寄發現有的期刊『觀星人』予以會員。

會員意見：

1. 可以先推行幾期。

2. 天文學會可以和『觀星人』合作刊出一篇專欄。如：學會論文

3. 天文學會不能妄自菲薄，自己是唯一稱『中國天文學會』的組織，要有自己的東西在舞台上發揮長才，

至少一年一本讓外國人知道台灣的天文在做什麼，會刊自己做是必要的。

結    論：

暫訂以一年一期的方式嘗試看看。

 

二、《組織星象館輔導小組》

提 案 人：林志隆

 

三、《加強本會會員聯誼活動》

提 案 人：許耀天

ps. 由於第二以及第三提案人未出席，故暫緩。

 

四、《會員卡更新》

提 案 人：高仲明

提案原因：有感於舊卡不夠美觀。

提案內容：已經做好兩種款式，可以現場表決。

會員意見：

1. 1997 年也做了一款會員卡，可是沒有下文。

2. 不需要有會員卡。

3. 根本不用會員投票，大會可以自行決定。

4. 很久以前大會就有一個標示圖樣，現在可以繼續沿用這個圖樣。



結    論：

會員卡的目的是在區別會員是否有繳交會費，故需要有基本得識別證，把以前的標示圖樣放在網頁上，讓會

員表決。

 

總結：

1. 所有的事移交給理事會全權處理。

2. 把現在的資料收集好，用三個月時間出一期會訓。

 

 


